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Conseil de Quartier Nation  /Alexandre Dumas 

Compte rendu de l’atelier " Déplacements et cadre de vie"   du  2 avril  2025 
  

Présents :  Geneviève Reynard , Carole Leclerc , Myriam Berthet , Jean-Marie Bellezanne, Bertrand 
Kania , Jérôme Pascaud,   
Excusés :  Marie-Claire Degallier, Damien Jahan,  Nicole Suavet, Flavia Schepmans , Christine 
Molina , Lahoucine Ibourahen  ,  
 
Rencontre avec Lena Drujon le 2 avril 2025 
Genevieve et Myriam ont rencontré Lena Drujon le mercredi 4 avril 2025 . L’objet était de faire 
connaissance et d’aborder quelques sujets qui sont : 

• Retour sur les marches exploratoires faites par l’atelier sur les déplacements et présentés aux 
élus le 18 janvier : les élus ont indiqué qu’ils fourniraient un retour en amont de la plénière 
de Juin.  

• Retour sur la proposition des bancs : voir ci-dessous 
 
Compte rendu complet ci-joint : 

COMPTE 
RENDU_RENCONTRE  
 
Proposition faites par l’atelier sur la proposition de la mairie d’installation de trois bancs 
Une proposition d’installation de 3 bancs a été envoyée par la cellule de quartier le 11 mars. 
L’atelier a répondu ses préconisations le 23 mars. Les préconisations sont les suivantes :  
a) 90 rue de Charonne : à côté de l’arrêt de bus :   La Recommandation du conseil de quartier est : 
Favorable à l’implantation ( à côté de l'arret de bus ). 
b)  175 Boulevard Voltaire : 

• L'atelier est plus favorable à la deuxième proposition vers la gauche (devant le panneau 
SFR ) bien que la visibilité soit moindre.  

c)  252 Boulevard Voltaire : derrière l'arrêt de bus  
• L'atelier emet un avis défavorable à cette proposition : Notre recommandation  est de ne pas 

implementer de banc à cet endroit-là. 
• En effet, Il y en a déjà un pas loin et un dans l’arrêt de bus. 

 
c sur le choix réalisé par la mairie et le processus pour d’autres consultations.  
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Post reunion : 
Arrivée d’un banc en face du Duke au niveau metro de Charonne.  ( Partie Non NAD) 

 
 
 
 
Jérome fait un retour sur réunion plénière du conseil local de sécurité et de prévoyance du 25 
mars 2025   
Un document regroupant les principaux enjeux de prévention et de sécurité pour l’arrondissement a 
été signé en mars 2023 et court jusqu’ ‘en 2026.  
Il est la déclinaison locale de celui de la mairie centrale 
Il se décline en grands axes au sein desquels des fiches action ont été définies  
 
-La Mairie d’arrondissement a souhaité faire un bilan en présence des différentes parties 
signataires : 
-Assistaient notamment : 
Le Maire du 11e F Vauglin, Nour Durand Rausher conseiller d’arrondissement délégué à la sureté , 
Joelle Morel déléguée aux commerces bars et restaurants , mais aussi les intervenants suivants : Le 
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Commissaire de police du 11e M Noël MONTEGGIANI, un représentant de la police de proximité 
du 11e , un délégué du préfet de police de Paris , le responsable de la sécurité et prévention mairie 
centrale, Nicolas Nordman, , un représentant du parquet , un représentant du rectorat ,un 
représentant du groupe Parisien inter-bailleurs de surveillance,  des représentants associatifs 
travaillant sur ces questions et des membres représentant les comités de quartier . 
-Chacun est revenu sur le bilan par rapport à la feuille de route : 

• Par ex sur l’axe « améliorer la tranquillité publique » le commissaire d’arrondissement à 
indiqué qu’un point de deal a été démantelé quartier de l’orillon .IL se félicite aussi d’une 
réponse et d’une intervention à tous les appels en 10 minutes. Plusieurs représentants des 
comités de quartier ont contesté ce point  

• Sur la thématique prévenir une vie nocturne apaisée, on comprend qu’il y a une focalisation 
importante des forces de police nationale et municipale le week-end et l’été (dispositif 
printemps- été jusqu’à minuit pour la police municipale) sur les quartiers festifs, Bastille, 
Oberkampf. 

• Mieux accompagner les personnes vulnérables : 186 sdf et 6 familles ont été recensés sur 
l’arrondissement. Malgré de nombreux intervenants, BAPSA, SAMU, associations 
…certains intervenants font remarquer que ce nombre trop élevé de personnes à la rue ne 
devrait pas être insurmontable pour un arrondissement de 140 000 habitants. 

• Sur l’action vers les jeunes, un effort important passe sur la prévention de rixes inter-
quartier qui sont en baisse. En revanche sur l’usage de stupéfiants (cannabis, nouveaux 
produits à vapoter), la prévention est surtout le fait de la police en partenariat avec le 
rectorat par des visites en établissement scolaire. Il est fait remarquer que louable, ce mode 
d’action ne devrait pas être le seul dans un souci d’efficacité. La mairie interrogée sur la 
prévention reconnait qu’elle ne sait pas bien atteindre ce jeune public. 

 
-Un nouveau contrat sera élaboré à partir de 2026. 
 
Pour la partie Nuisance Sonores, l’atelier rementionne le rapport de la chambre régionale des 
comptes .  
 
Pour la partie Nuisance sonore et Sécurité, L’atelier mentionne la problématique de la rue Jean Ma-
cé , lors de la fete de la musique ou la rue a été privatisé et des milliers de personnes ont crée un 
problème de sécurité conséquent en plus des nuisances Sonores plus que très importantes .   
 
Il existe en 2024 186 sans-abris et 6 familles 
L’atelier note que le 11eme est un arrondissement avec environ 150 000 habitants et qu’il devrait 
être possible de loger une centaine de personnes et surtout 6 familles.   
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Compte rendu de l’atelier " Déplacements et cadre de vie"   du  15 mars  2025 
 
 
Retour sur la plénière du 13 févier 2025 : 
 Les tables atelier pour le carde de vie n’ont pas eu beaucoup de succès 
 2-3 personnes sont venues discuter des problèmes de transport en commun : attente longue 
des bus, changement de chauffeur en cours de parcours avec parfois des temps d’attente, bus sou-
vent en « triplette », temps d’attente long entre deux rames. 
 Rénovation des toilettes publiques 
 
 
Ateliers cadre de vie 
 Les marches exploratoires du quartier NAD 
  Centré sur la sécurité des piétons-vélos-voitures Retour prévus le 13 février en plé-
nière.  
  Se rapprocher des autres conseils de quartier qui ont un atelier déplacement et faire 
des inter-quartiers, continuer le travail 
  Répertorier  les points communs, être force de propositions,  
  Encombrement des trottoirs 
  Nuisances des terrasses de restaurants/cafés : rappeler le rapport de la chambre ré-
gionale des comptes ou il est spécifié que les habitants doivent être concertés. . On aimerait con-
naitre les positions du travail présenté en janvier. Connaitre le point de vue de la mairie au regard de 
la chambre régionale des comptes.la mairie aurait dit que ce n’étaient pas des établissements non 
satisfaisant.  
  Eclairage voie publique, vélos 
 

Autres points abordés : 
  Toilettes mobiles lors des manifestations 
  Quel est le budget des travaux de végétalisation de l’Avenue Bouvine. 
  Problème de l’entretien de la végétalisation et des infrastructures 
 
 Monter un atelier « transport » en commun et Accessibilité :de ceux ci  
  Dans un premier temps il faudrait avoir des photos des 3 bus qui se suiv ent, des ho-
raires et du temps d’attente pour les bus et métro. 
 

Préparer le plénière de juin 
En amont de la plénière, faire mi avril pour espèrer un retour début juin 

   S’adresser à Léna Drujons pour connaitre les coûts des travaux engagés ou à 
venir. Ceci a été fait pour la plénière de février mais pes eu de reoutr. 
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    Ex : coût de la forêt de Bouvine 
   Référents CQ Paris 11 : Mr Corsia et Mr Meyers 
   Relancer les élus sur les diapos de s marches exploratoires 
   Lister les points que nous souhaitons présent pour ce jour et discuter avec 
elles sur la démocratie participative, sur l’harmonisation des déplacements. 
 

Il serait bien de rencontrer Laura Desmaris et Lena Drujon, . 


